

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades
enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales.
Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos,
según tarifa.



DIARIO CIENTIFICO, LITERARIO
Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración:
Subida de Sto. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANCISCO
CONCERTADO

Año VI.

Gerona, Jueves 26 de Agosto de 1915

Núm. 1718

BANCO DE PRÉSTIMOS Y DESCUENTOS.

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13.

ESTABLO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14

SUCURSALES: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich.

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero.: Compra y venta de monedas Extranjeras al contado y a plazo.: Cartas de crédito.: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido.: Cambio de monedas y billetes Extranjeros.: Descuento de efectos comerciales.: Giros para todos los países.: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas.: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero.: Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación.: Cuentas corrientes e imposiciones de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista actualmente 1 por 100

A 15 días vista 2 por 100

A 30 días plazo 2 y medio por 100

A tres meses plazo 3 por 100

A seis 3 y medio por 100

En Caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas. 3 por 100

Depósitos de títulos en custodia cobra 0 10 céntimos de peseta por semana y títulos de 500 pesetas nominales.

El kiosko

Por qué se lee prensa mala? Por muchas razones. En primer lugar, porque queremos. Si de veras quisieramos, no habría tanta prensa mala, y la que hubiese no se leería tanto como se lee. En segundo lugar, porque no hay mucha prensa buena, que, con la mala, pueda competir; sobre todo en lo que hace referencia a periódicos populares y revistas. Y no existe esa Prensa, porque no la hemos creído.

El rey del mundo de las almas es la inteligencia; su palabra, la verdad; su imperio, la Prensa. Y por haberse invertido a los términos, por hablar la Prensa palabras de mentira, resulta que quien goberna el mundo de las almas no es la razón, sino la pasión; no es la inteligencia, sino el dinero, la fuerza, todas las grandes concupiscencias juntas. Hemos de derrotar, pues, ese rey, que no es rey, sino tirano, que no nos goberna, antes al contrario, nos desgobierna y tierra. Y para conseguirlo hemos de tomar las mismas posiciones que él domina: la Prensa.

Entra perfectamente en la táctica de la Iglesia, servirse de los medios naturales que están a su alcance para influir sobre las almas. La gracia no destruye la naturaleza, antes bien la perfec-

ciona. Así vemos que en un principio, para enseñar la doctrina de Cristo, aprovechóse de las Sinagogas, y, desde las catedrales de los judíos Predicaron los Apóstoles el Evangelio; y los varones eclesiásticos continuaron subiendo a las tribunas paganas, para desgarrar con la luz del Evangelio las sombras del error; pues éstos eran, en aquel entonces, los instrumentos más adecuados para divulgar las doctrinas católicas.

Cuando la sociedad cambió de mentalidad y elementos, en la Edad Media, nuestros padres edificaron esas grandes teologías de piedra, que llamamos Catedrales, para adoctrinar al pueblo. Y ahora, en los tiempos modernos, se levanta en cada plaza y en cada bocacalle una catedral, un monumento, que no tiene la gran-

Al pasar...

He aquí en sucesivo resumen la nota de los actuales trabajos de Ora et Labora.

Envía gratis instrucciones impresos para hacer propaganda a todo sacerdote, seminarieta o sacerdote, que pida, enviendo una tarjeta de visita en que conste su dirección y esta sola palabra «Propagandista».

Facilita reglamentos, material y modelos para la fundación, reorganización o funcionamiento de

Centros de Propaganda Diocesana, Locales, de Sacerdotes, Seminaristas, etc., etc.

Edita folletos como «Un ensayo de Propaganda», «Manual del Propagandista», «Estragos de la Mala Prensa», «El Centro Ora et Labora», etc.

Imprime hojas de propaganda como «Un Plan para el Verano», «Deberes de los Católicos con respecto a la prensa», «Pero yo no le encuentro nada malo», «Por qué escondido El Liberal», etc.

Propaga todas las publicaciones católicas, habiendo obtenido hasta la fecha «muchos miles de suscripciones».

Presta su apoyo a todas las Asociaciones de Buena Prensa; a la «Asociación Nacional», a la «Liga de Oraciones», a la de «Damas de la Prensa», a la «Cofradía de Legionarios», a la «Agencia Católica Prensa Asociada» y no poco ha hecho por el «Montepío de los Periodistas Católicos», que aún está por fundar.

Organiza anualmente desde 1903, «Certámenes Periodísticos».

Publica mensualmente en vacaciones el periódico «Ora et Labora», órgano del Centro, y «La Palestina», donde ven la luz los trabajos premiados en los «Certámenes». Además y como órgano de la «Asociación de Cruzados», «La Cruzada de la Prensa».

Celebra cada año en el día de San Isidoro los «Juegos Florales de la Prensa Católica». Renueva constantemente, aumentándolo y perfeccionándolo cada día el «Colegio de la Prensa Católica» que publica anualmente desde 1910, y comprende hoy cerca de mil publicaciones.

Mantiene relaciones con numerosos Centros extranjeros, los prin-

cipales de todo el mundo, y recibe de 100 a 110 publicaciones católicas de las principales naciones de Europa y América, habiendo publicado un Catálogo de las mismas que contiene más de mil.

Fomenta la «Catequesis» publicando mensualmente en el verano una «Página Catequística».

Estimula a los futuros sacerdotes al estudio de las cuestiones sociales, premiando en público «Certamen» los mejores trabajos sobre «Acción Social».

Está impulsando en España las suscripciones temporales o veraniegas para el tiempo de vacaciones en la misma forma que las tiene en Francia el Centro de «La Croix».

Sostiene mejorándolo de año en año el «Almanaque de la Prensa Católica», que publica desde 1911.

Ha establecido una «Academia Periodística» para seminaristas que funciona desde 1913.

Ha creado y publicado los Sellos de la Buena Prensa, para arbitrar recursos con que sostener la «Cruzada».

Cuenta como instrumentos de trabajo con una «Biblioteca Periodística» y una «Hemeroteca Católica», siendo ésta la primera y tal vez la única de España.

Aquí está el honroso extracto de los trabajos de tan importante Centro.

Séanos ahora licito glossar por separado alguna de las distintas modalidades de esta trascendental empresa.

MAXIM

Habilidades inglesas

Falsifican «lindamente» los partes alemanes.

La Prensa francesa no publica, desde que empezó la guerra, partes oficiales alemanes.

Por imposición de la censura o por convenio entre los periódicos, el caso es que, cuando publican alguna noticia relativa a operaciones alemanas, es a través de lo que Carnarvon o Londres quieren decir.

Pero he aquí que desde hace tiempo venimos observando que en Inglaterra se falsifican, de un modo imperdonable, los despachos oficiales alemanes.

El otro día, sin ir más lejos, el parte alemán de la toma de Nowo Georgiewsk lo hicieron tiras.

Dicen el parte alemán: «Cogímos 85.000 prisioneros, de los cuales 20.000 cayeron ayer».

Pues Inglaterra se trágó de un sorbo los 85.000 y transmitió desde Carnarvon: «En Nowo Georgiewsk han cogido los alemanes 20.000 prisioneros».

En otra porción de casos que llevamos anotado ha ocurrido lo mismo.

La «Frankfurter Zeitung» nos descubre otras pequeñas habilidades de la misma naturaleza.

Entre otras cosas, dice el citado periódico:

En la reproducción de nuestro grandioso parte del 24 de julio, los grandes números de prisioneros

=BANCA PUIG=

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones
Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de la Compra y Venta de toda clase de Valores Españoles y Extranjeros, Cambio de Monedas y Operaciones de Bolsa, paga los cupones 6 por 100.

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 actual - inferior y Alicante serie D 4 por 100, Municipio de Gerona y Barcelona, Alicante serie B, Mancomunidad Catalana 4 y medio por 100 y Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento octubre próximo. También negocia los cupones 6 por 100.

Cédulas Argentinas

VENCIMIENTO ENERO DE 1916 y todos los del

presente cobro.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

.Páginas frivolas:

No sé si será por la experiencia cotidiana que, ninguna filología antigua ni moderna ha negado aquellas famosas palabras de la Escritura: «Es infinito el número de los pecados; pero si siempre resultan verdaderas, lo parecen todavía más durante el verano.

¿Habéis formado parte de una colonia veraniega? En la tortilla, en la fuente, en el paseo acostumbrado, en todas partes no se dicen más que tonterías, vaciedades, frivolidades. Si no es el clown, el gracioso de la colonia que recita con gestos exagerados ridículos trozos del Tenorio, es una señorita maliciosa que cuenta lañas amorosas soñíos e insípidos, o una mamá llena de pretensiones, que hace la apología de su hija, tierna pallita de veinte y ocho abriles. Un señor de barba blanca habla sentenciosamente de un purgante económico. Los niños gritan ensordecedores. Un joven dice piropos a una niña. Dos señoritas ríen estrepitosamente. Y nadie, absolutamente nadie habla de asuntos serios: científicos, artísticos, literarios.

Un ex jovencito presumido se dedica al necio arte del flirteo y está haciendo soberanamente el ridículo. Yo no sé — y a veces lo pienso — si España es Jauja o un país encantado, en que no haya asuntos interesantes de que hablar o problemas que resolver.

El otro día una revista gráfica se quejaba de que no se hablara bastante de la guerra. Aquí se comentó el artículo y nos hizo gracia.

Hoy decía yo a un amigo mío: — Yo desearía una colonia veraniega seria, instruida, con nobles aspiraciones... y ya ves que no es la nuestra como yo la deseé.

Ríese el amigo y me dijo:

— Esto que pides es imposible. Esta gente que ves aquí y que tú querrías de otro modo, ponla en su casa de la ciudad y no la concedrás. Será formal, instruida, con aspiraciones. Tu mismo, aquí te parecerás a ellos y en tu casa no eres igual.

Gallíome. Medité y me pareció que tenía razón el amigo.

FRIVOLITÉ

Casa Maresma

Las mejores Abanicas

EL IDEAL DE ESPAÑA
LOS TRES DOGMAS NACIONALES

por el Excmo. Sr. don Juan Vázquez de Mella.

Discurso pronunciado en el Teatro de la Zarzuela, de Madrid, el dia 31 de mayo de 1915
De venta en nuestra Redacción al precio de 0'50 pesetas

SACERDOTES

Confección de toda clase de trajes talares. — Ballesterias, 7, en trencastell. — GERONA.

Estudios apologéticos

: y polémicos :

por el Dr. don Joaquín Gou Solà.

Volumen I.—Apología general de la religión católica: las principales religiones falsas.

Un tomo en 8.º de 264 páginas.

Se vende a 1'50 pts. el ejemplar en las principales librerías.



CRÓNICA DE LA GUERRA

Frente Occidental

La situación no ha variado, así el informe del cuartel general alemán, y confirmar los comunicados franceses a pesar de su prolifidad y minuciosidad en detallar las operaciones, con lo cual revela el propósito de disfrazar la verdad, haciendo ver que se activan las operaciones militares pero sin que los hechos se hallen armonía con las palabras.

El gobierno francés hace constar que ha habido activo y reciproco cañoneo en casi todo el frente y luchas de minas y granadas de manos en algunos puntos.

Los lugares en que aquél y éstos se han desarrollado ya los conocen sobradamente nuestros lectores, pues hace casi un año que vienen repitiéndose en los partes oficiales, no obstante los continuos avances y progresos de los aliados: Souchez, Neuville, el Laberinto, Quenneviers, el Argona, etc.

En los frentes belga e inglés, calma paradisíaca.

¿Se quiere prueba más concluyente de que el Alto Mando germano es quien impone su voluntad en el desarrollo de las operaciones?

De ahí ese descontento que en Francia existe, ha trascendido a las Cámaras y a la Prensa, a pesar de la censura, y que constituye la nota culminante de la opinión.

El pueblo francés, como repetidamente hemos dicho, abre los ojos a la realidad, ve el engaño de que ha sido víctima, no ya durante un año de guerra, sino por espacio de más de cuarenta años, en que sus políticos han hecho granjera del Poder y de los enormes sacrificios realizados, y se apresita a sacudir el ominoso yugo que viene sufriendo.

La tercera república francesa ha de bajar por la misma escalera por que subió; la «debacle», de 1870, hundió el imperialismo revolucionario y elevó la república secular; otra «debacle» la hundirá y elevará una monarquía basada en ese sentimiento religioso y de amor a la Patria por la Patria que tan vivamente ha resurgido, pero antes ha de proceder la catástrofe, ha de aparecer palpable y evidente la impotencia, la ineptitud y la venalidad de los gobernantes y políticos desde 1870, hasta la fecha, pues de no ser así ese movimiento, esa reacción saludable que se observa en Francia da nada absolutamente serviría, porque siempre aparecería que la salvación de Francia no era debida a los sacrificios impuestos por todos en aras de la Patria, sino a la dirección de esos políticos, contra los cuales se revuelve airada la mayoría del pueblo francés.

Eso políticos han fracasado en todos los órdenes, han perdido la confianza del pueblo y del ejército y ni pueden obtener la victoria desalojando al invasor del territorio, ni pueden tampoco pactar la paz, porque sus administrados, la opinión pública, les ha retirado sus poderes desde el momento en que ha hecho ostensibles manifestaciones de confianza.

La paciencia se ha agotado, la mira está cargada, sólo falta la chispa que la haga estallar y ésta, solo Dios sabe cuándo y dónde estallará, quizás antes de que llegue la estación invernal, y en ese sector entre Albert y Loissigny, donde más languidece la lucha.

Frente ruso

Tampoco ha llegado a nuestro poder el comunicado del Estado

Mayor ruso, por cuyo motivo sólo al informe alemán podemos referirnos y sus noticias acusan la persecución del avance general de sus tropas en dirección a Viena y a Brest Litow, habiendo hecho en todo el frente 8.863 prisioneros y cogido varias ametralladoras.

Sólo los prisioneros rusos hechos durante el presente mes, ascienden a más de 200.000 hombres habiéndoles cogido además más de 1.000 cañones, mucho material de guerra y las importantes plazas de Novo Georgievsk y Krasnoy, cuya pérdida no entraña en los cálculos del gran duque Nicolás, particularmente la de la última, que constituye la cabeza de la línea de defensa hacia la cual había organizado su retirada.

Sin embargo, de tan enormes pérdidas, aún hay quien se atreve a sostener que el ejército ruso permanece intacto y pronto a realizar una nueva ofensiva tan luego lo crea oportuno, pero es el caso que el Gobierno moscovita con su llamamiento a filas del segundo «bando de 1896», que lo constituyen ocho millones de hombres, desmiente rotundamente aquellas afirmaciones.

A poco que fijemos nuestra atención en los comunicados oficiales de los últimos días, veremos que las tropas austro alemanas con sus maniobras, han conseguido dividir los contingentes rusos en dos grandes núcleos, cuyo encajonamiento realiza con gran celosía y la matemática precisión con que verifican su colossal maniobra iniciada en las márgenes del Danubio y que terminará a la derecha del Bug y del Niemen.

Eos dos núcleos completamente distintos y que la presión de los austroalemanes obliga a concentrarse en el punto determinado por éstos, se encuentran actualmente uno alrededor de las plazas de Orla, Eslaviey Grodno, y son empujados hacia la región de los lagos de Serej, entre Grodno y Orla y el otro hacia Brest Litow, y la región pantanosa del Prípiat.

Colocadas las tropas beligerantes en esa situación, animados los austroalemanes con la no interrumpida serie de triunfos obtenidos durante cerca de cuatro meses y deprimido forzosamente el espíritu de sus enemigos por esa constante retirada, no es difícil prever el resultado de esas operaciones, tanto más teniendo en cuenta las desventajosas condiciones en que han de batirse los rusos ante su escasez de municiones y la inferioridad de su material de guerra.

Por otra parte, esos hechos ejercen gran influencia en los países balkánicos, que entre las promesas bálticas y la realidad, se acogen a esta última, como lo prueba la actitud de Rumania al suspender la movilización ordenada, pues a tanto equivale el haber exceptuado de ella a los obreros para impedir, dice, la paralización de la industria.

Celas madres sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia Herpes, llagas, anguiñas, bronquitis, estofías y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Dépósito: Farmacia Coll. Rambla,

Fábrica de transparentes y tapices de Luis Gavalda
Carmen, 16, 1.^o — Barcelona

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Edos. Sacerdotes

: : Hospedaje cómodo, espaciosa e higiénica : : Cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa : : Espléndidas habitaciones.

Pensión diaria, 350 y 5 plazas = Cuartos de 3 ó 4 platos, postres y vino de postres 150 y 250

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA

Calle Ancha, 23, 1.^o, esquina calle Calabaza. Frente a la iglesia de la Merced - BARCELONA.

NOTA: Todos los tráves de pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha casa.

Parabé de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

Si queréis conservar vuestra salud

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cert. Reg. n.º 17 - GERONA - Teléfono, n.º 55-00

Con franqueo y certificado

Libre de impuesto

Constancia de calidad

Con franqueo y certificado

En una fábrica de San Feliu de Guixols se produjo una herida en la mano izquierda, con una máquina de hacer tapones, el obrero Emilio Bosch.

En el bosque llamado «Cantallops» del término municipal de Palafrugell, propiedad de don Pedro Juvert y don José Oliveras, vecinos de aquella ciudad, se declaró un incendio, quemándose 5 hectáreas de terreno poblado de monte bajo, pinos y alcornoques, calculándose las pérdidas en 2,000 pesetas.

La Guardia civil de Arbúcies ha detenido a Sebastián Padrós Picaso, natural de Mayá, prófugo del reemplazo de 1908.

Por la Dirección General de Seguridad, ha sido trasladado a Granada el vigilante de 1.ª dan Luis Pons Morros, que prestaba sus servicios en la Frontera, nombrándose para sustituirle a don José Onteniente Cuenza, que presta sus servicios en Granada.

LOCALES :

JUEVES

26

AGOSTO

DIA RELIGIOSO

Santos C. Ferino, Ireneo, y Adrián.

Mañana.—San José de Calasanz; Santa Eulalia.

Cuarenta Horas: en la Iglesia Hermanas de San José.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media y por la tarde de las 6 a las 8.

Ha vuelto nuevamente el calor. El día de ayer transcurrió luciendo el sol con extraordinaria intensidad, sin que la ligera brisa circulante lograra mitigar un poco la agudeza y pesadez de los rayos solares, que eran verdaderamente insopportables. Cuando parecía que ya se había despedido el calor, para este año, se nos presenta de nuevo, y nos dice con franqueza: «Ya estoy de vuelta. También yo me marché de verano unos cuantos días, queridos mortales.»

Muchas gracias. Precuraremos resignarnos.

El veterinario inspector señor Gimbernat decomisó un cordero que, por orden del alcalde, fué incinerado.

También ordenó fueran sacrificados tres perros que habían sido mordidos por uno de rabioso.

La 2.ª Comisión Central de Remonta de Artillería ha señalado el siguiente itinerario para las compras de Otoño en esta provincia: En Puigcerdá, los días 26, 27 y 28 de Septiembre; en Ripoll, el día 29; en Olot, el día 1.º de octubre; en Gerona, el día 2; en Torroella de Montgrí, el día 4; en Castelló de Ampurias, el día 5; en Figueras, el día 7 y en La Bisbal, el día 8.

Continúa en el mismo estado la huelga de Olot. No sabemos qué hay de cierto; pero ayer nos dijeron que la sociedad de obreros del Arte Fabril, de Olot, no está legalmente constituida, ya que se registró en el Gobierno civil su reglamento como sociedad de socorros mutuos y después se confeccionó otro reglamento aparte, convirtiéndola en sociedad de resistencia, en uno de cuyos artículos se trata de huelgas.

De ser verdad, creemos que el señor Gobernador ya hubiera dado sus órdenes, parando los pies a esos obreros tan intransigentes, por culpa de los cuales están sin comer numerosas familias.

INFORMACIÓN FOTOGRÁFICA

De la guerra

El combate naval de Riga

París.—Telegrafian de San Petersburgo que los dispares de los buques alemanes que se encuentran en el golfo de Riga, alcanzan a la capital, a la que han causado grandes daños en los principales edificios.

Los buques se comunican por medio de la telegrafía sin hilos con la escuadra de zeppelines que vuela sobre la flota rusa, arrojando bombas.

Bareo a pique

Londres.—Por un submarino alemán ha sido hoy echado a pique el barco pesquero «Boyle» salvándose de su tripulación solamente nueve hombres.

El bombardeo de Kewno

París.—Tras de retrogradar los siguientes detalles sobre la caída de Kewno:

Desde el 18 de Agosto, los alemanes dirigieron sobre la plaza fuerte un fuego de gruesos cañones tan infernal, que los cristales de las casas volaban en pedazos y los techos se hundían.

Durante el bombardeo, toda la población se ocultaba en las cuevas.

Sin embargo, numerosos habitantes quedaron completamente sordos.

El cañoneo tronaba aún durante la noche.

Los alemanes iluminaban la fortaleza y la ciudad con ayuda de enormes proyectores y de cohetes de una gran potencia, recientemente invitados, que estaban ardiendo largo tiempo en el aire.

La cantidad de proyectiles lanzados por los alemanes es indescriptible.

Sus cascos forman en ciertos lugares montones tan grandes como los de los escombros de las obras de la fortaleza, completamente demolida.

Los que han visto la plaza fuerte después de su caída, dicen que hace la impresión de que una inmensa naveja de fechor ha pasado sobre la tierra.

La contestación de Serbia a la Cuádruple.

Según noticias de Sofía, Serbia no contestará a la Cuádruple hasta pasados dos o tres días.

El Consejo de ministros en sesión extraordinaria, presidida por el Rey, tomará una decisión definitiva.

Almania enviará otro ultimátum a Rumania.

Londres.—Según noticias recibidas de Bucarest, se cree que Alemania dirigirá un nuevo ultimátum a Rumania en lo que se refiere a la cuestión del tránsito de municiones de Alemania para Turquía.

En caso de una ruptura diplomática

El corresponsal del New York Times, en Washington, comunica lo siguiente: Si las relaciones diplomáticas se rompen entre los Estados Unidos y Alemania, el presidente Wilson convocará probablemente el Congreso y pedirá un crédito de 500 millones de francos.

é en el «Times». Interesantes observaciones sobre Alemania, nación que ha recorrido recientemente expos en un nuevo articulo que los planes del Estado Mayor alemán, conocidos de pocas personas, responden poco más o menos a lo que se figura la opinión pública.

Cuando Rusia haya sido aplastada, las armas imperiales se dirigirán contra Serbia, después contra Francia, luego contra Inglaterra.

Las negociaciones turco-búlgaras no se han interrumpido.

Amsterdam.—Comunican de Sofía que no son claros los rumores circulados sobre la ruptura de las negociaciones turco-búlgaras.

Estas continúan. Ha llegado a la capital de Bulgaria Djavid Bey, y de un momento a otro regresará a Sofía de Constantinopla los delegados búlgaros, para proseguir en Sofía las conferencias.

Del combate naval del Golfo de Riga.

Aclaraciones y noticias desmentidas

Berlín.—La prensa alemana protesta energicamente contra los rumores propalados por los rusos relativos a la batalla naval de Riga.

No se ha hundido ninguna unidad alemana de gran porte, ni crucero alguno, ni han sido averiados de importancia.

Todo cuanto digan los rusos en contra, es una invención.

Sobre el intento de desembarco de que hablan los rusos diciendo que los alemanes quisieron tomar tierra en Pernow, no fué nunca ideado por la marina alemana.

El evolucionar la flota alemana de torpederos a la altura de Pernow fué únicamente para apoyar el cierre de dicho puerto.

Los cañones de los barcos alemanes bombardearon con éxito las baterías rusas de la costa.

Fueron hundidos un vapor y seis veleros rusos.

En cuanto a los barcos alemanes que los pretenden haber hundido, se trata de barcos que los alemanes hundieron expresamente para el embotellamiento del puerto.

El mando de esas fuerzas ha sido confiado al príncipe Leopoldo.

Este ejército comprende todas las tropas del Sur, así como los austrohúngaros, del ejército del Norte y ocho divisiones enviadas por el mariscal Hindenburg.

La vía férrea ha sido restablecida entre Varsavia y Brest-Litovsk y los trenes no cesan de transportar cañones, municiones y tropas de Kovno y de Varsavia hacia Brest-Litovsk.

Es el general Beisseler quien mandará la artillería ante Brest-Litovsk.

Según lo que se dice, dispondrá de 76 piezas de grueso calibre y de 85 baterías de campaña.

El esfuerzo alemán en Brest-Litovsk

Ginebra.—Lodz, via Bucha.—Al Noroeste de Vyazko Litovsk, un gran contingente austriaco ha conseguido rechazar a los rusos.

Los alemanes han emplazado cañones de grueso calibre ante las posiciones avanzadas de Brest-Litovsk.

Algunos importantes destaca-

mentos pertenecientes a los cuerpos de ejército de los generales Galwitz y von Eichorn han llegado ya al Norte de Brest-Litovsk.

Los planes del Estado Mayor alemán

París.—Un viajero perteneciente a una nación neutral que publi-

EL NORTE

Para pago de suscripciones

GERONA.—Librerías del Carmen, Ciudadanos, 20, y D. Francisco Geli, Platería, 20.

OLOT.—Eudaldo Arqués, Sto. Tomás, 4.

FIGUERAS.—D. J. Masdevall, Librería, Rambla.

BAÑOLAS.—Rdo. José Lleal.

S. FELIU DE PALLAROLS.—D. Mateo Colleldemont, del Comercio.

CASSA DE LA SELVA.—Don Inocencio Cassá.

LA BISBAL.—D. J. M. de Mir, Notario.

STA. COLOMA DE FARNES.—Don Fernando Vilallonga, Hacienda.

BARCELONA.—D. J. Roma, Aragón, 252.

ARBUCIAS.—D. Juan Rignalt.

ANGLES.—D. José M. Pifarré.

Información completa. - Correspondencia en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Redacción y Administración: Sda. Sta. Domingo,

HERNIADOS

AVISO EN SU OBSEQUIO

Retención y curación rápi-

da en todas edades:

sin operar, con comodidad, recién en breve tiempo.

Esquelas mortuorias se admiten todos los días excepto los Domingos hasta las 12 de la noche - a precios módicos

tranjeros, pudiendo afirmarse que

no es inminente el que Rumania adopte una acción suprema en los acontecimientos que vienen desarrollándose en los países bálticos.

NACIONAL

Desde Melilla

Melilla.—Habiéndose registrado casos de una enfermedad sospechosa en algunos puertos de la costa occidental de Marruecos, se ha reunido la Junta de Sanidad presidida por el general Araiz, adoptándose acuerdos relacionados con los barcos que arriben procedentes de aquellos puntos.

Se editarán una cuartilla con los preceptos energicos que deben observarse, la cual será repartida por el vecindario.

El general Araiz ha visitado los hospitales, quedando muy satisfecho de la asistencia que se da a los enfermos en ellos acogidos y de la buena alimentación que se les da comprobándose las inexactitudes en que incurrió Pablo Iglesias al centrar el trato que reciben los soldados enfermos.

Termina el citado periódico diciendo que protesta en nombre de todos los españoles de los cometidos estampados por el señor Cambó al pretender señalar al estado la conciencia y alma catalana, dice que es precisa una rectificación terminante de los regionalistas, si este partido quiere ser tratado como un elemento comunitario de la patria española.